



2024-2025 年度 国際ロータリーハンガ  
ステファニー A.アーチック

H P : <http://www.kawasaki-chuo-rc.com/>  
E-mail : info@kawasaki-chuo-rc.com

## 国際ロータリー第 2590 地区

次世代につなごう！

ガバナー 長戸はるみ

例会：毎週月曜日 12:30

例会場：川崎日航ホテル TEL: 044-244-5941

事務所：210-0004 川崎市川崎区宮本町 7-1 三陽会館ビル 5 階

TEL: 044-233-3005 FAX: 044-233-8460



副会長  
木村教義

会長  
石田幸兒

幹事  
廣瀬千尋

第 1734 回 令和 7 年 4 月 21 日 VOL.40 No.31

# 川崎中央ロータリークラブ

## WEEKLY

- 司会……瀧上アキラ SAA
- 点鐘……石田会長
- ロータリーソング 川島副ロータリーソング 委員長  
「四つのテスト」

### 出席報告

○本日のメニュー 和食

### ビジター紹介

原会員

国際ロータリー第 2590 地区  
会員交流委員会

委員長：大野勉様(川崎麻生 R C)  
委員 古野孝憲様(川崎高津 R C)  
委員 菅野誠通様(横浜瀬谷 R C)  
委員 藤林直美様(横浜鶴見北 R C)

	会員数	出席該当者	出席者欠席者		ホームクラブ	マイク	前々回修正
			出席者	欠席者			
1734 回	45	44	35	19	79.54	/	/
1732 回	45	45	41	4	91.11	/	/



石田幸児会長指針『 マジックを發揮し創立 40 周年と市制 100 年を迎える年のクラブの輝きを一層増そう。 』

## 会長報告

1. 16日(水)川崎大師RCへ  
17日(木)川崎マリーンRCへ  
大勢の方に式典に参加していただいたお礼をするため青木実行委員長と行ってきました。
2. 地区より 2024-25 ガバナー月信号 12号  
(6月1日号)の原稿執筆 「40周年記念式典について」の依頼の件がガバナー事務所より届きましたので対応します。

## 幹事報告

廣瀬幹事

- ◎ 例会変更のお知らせ  
ありません。
- ◎ 週報を送ってくださったRC  
ありません。
- ◎ 本日の配布物  
会報 4/14

## 委員会報告

### 上原次期幹事

恒例の次年度の期首資料の作成時期となりました。  
今期の

- ・ 期首資料に記載の名簿
- ・ 会員名簿 (ハンドブックタイプの名簿) よりご連絡先等、記載事項のご確認をお願い致します。

#### 【変更事項の有無の確認について】

変更事項がある場合は変更内容をご教示下さい。  
変更がない場合も、変更なしである旨、お知らせください。

#### 【写真について】

会員名簿中、お写真の差し替えをご希望の場合は、データでお写真をご用意の上、事務局へお送りください。

#### 【一言について】

また、会員名簿中、写真上部に一言を添えることができます。  
お好きな言葉、キャッチフレーズ等がありましたら、ぜひお寄せください。

ご多忙中に大変恐縮ですが、【5月2日 金曜日】までにご回答をお願い申し上げます。

## スマイルレポート

木村副会長

- 地区会員交流委員会 委員長 大野勉様  
……本日、交流会委員と一緒に参加しました。  
よろしくお願ひします。(川崎麻生RC)
- 地区会員交流委員会 委員 古野孝憲様  
……本日はお世話になります。宜しくお願ひします。(川崎高津RC)
- 地区会員交流委員会 委員 藤林直美様  
……今日は交流委員会から出席をさせて頂きました。宜しくお願ひ申し上げます。  
(横浜鶴見北RC)
- 地区会員交流委員会 委員 菅野誠通様  
……本日は宜しくお願ひ致します。  
(横浜瀬谷RC)
- 石田会員……①本日は交流委員会の皆様ようこそいらっしゃいました。  
②竹原先生卓話宜しくお願ひ致します。
- 廣瀬会員……①地区交流委員の皆様、ようこそおいでいただきました。  
②竹原先生、本日は卓話どうぞよろしくお願ひします。
- 川島会員……寒暖の差が大きく更に花粉症で体調管理に苦労しています。
- 松本会員……竹原さま卓話楽しみにしております。
- 伊藤(康)会員…①石田会長、先日は大変ごちそうになりました、ありがとうございました。楽しかったです。40周年実行委員会の皆様、改めましてお疲れ様でした。  
②竹原様本日の卓話楽しみです。よろしくお願ひいたします。  
③会員交流委員会より4名の皆様、本日はようこそお越し下さいました。ごゆっくりおつろぎ下さい。
- 石川会員……①会員交流会の皆様ようこそ!  
②竹原先生今日卓話よろしくお願ひします。楽しみにしております。
- 渡辺会員……①大野勉委員長をはじめ地区会員交流委員会の皆様、ようこそお越し下さいました。  
②竹原秀行様、本日のお話し楽しみにしております。
- 上原会員……皆様こんにちは♡  
地区会員交流委員会からお見えの大野委員長様、吉野様、藤林様、菅野様ようこそお越し下さいました。  
竹原先生、本日の卓話楽しみに致しておりました。どうぞよろしくお願ひいたします。
- 阿野会員……皆様こんにちは。竹原秀行様、本日の卓話よろしくお願ひいたします。

伊藤(弘)会員…先週末に横浜南ＲＣの卓話に行ってきましたが、やはり、職業奉仕の理解が劣っていると思います。マニュアルが間違っているのが一番問題なので、来期はその改定を協議しないといけないと思いました。

山口会員……竹原様、本日は宣しくお願ひします。うちにもかわいいワンワンがいるのでしっかり拝聴させていただきます。

牧島会員……只今、茅ヶ崎から戻ってきました。疲れました。

本多会員……GWも近づき、ちょっと暑いですが暖かい陽気になりましたね。本日地区会員交流委員会からの4名もマイクツアードお越しいただきありがとうございます。例会や交流を是非お楽しみ下さい。  
今日は竹原様、卓話楽しみに聞かせて頂きます。よろしくお願ひします。

萩原会員……季節外れの暑さで身体が付いていけません。皆様も気をつけて下さい。

長島会員……皆様こんにちは。  
韓国に行ってきました。疲れちゃいました。会員交流委員会のみなさまようこそ！竹原先生本日は卓話よろしくお願ひいたします。

林(敏)会員…今日も暑いですね。本日はよろしくお願ひします。途中で退席します。すみません。

森崎会員……今朝のゴルフ。岩井さん2位残念でした。  
竹原先生我が家家の猫ちゃん達も大変お世話になりました。卓話よろしくお願ひ致します。

関根会員……ここ何日が腰痛に苦しんでいます。ゴルフのしすぎでしょう。皆様もお気を付けてください。

瀧上会員……先日「ショートカットが得意」がうたい文句の美容院に行ったところ、バリカンのおとがうなる男らしい店で「これしか切らなくて大丈夫です？」って言われました。これで充分です。

林(信)会員…皆様こんにちは。日中は暖かくなって良かったのですが朝晩の気温差があるので皆さん身体に気をつけて下さい。

竹原先生の卓話楽しみです。

原 会員……大野委員長はじめ会員交流委員会の皆様ようこそお越し下さいました。  
竹原様卓話楽しみしております。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

櫻井会員……皆様こんにちは  
竹原先生、本日の卓話とっても楽しみにしておりました。どうぞよろしくお願ひします。

木村会員……①会員交流委員会の皆様ようこそおいでくださいました。よろしくお願ひ申し上げます。

②竹原先生、本日は貴重なお話をありがとうございます。よろしくお願ひ申し上げます。楽しみにしています。

1734回	27件	34,000円	累計	494件	670,000円
-------	-----	---------	----	------	----------

## 卓 話

# 『 ペット市場と獣医医療の今 』

竹原獣医科医院院長  
竹原秀行様



## 1. 自己紹介

日本大学農獸医学部卒、  
宮前にて竹原獣医科医院を開業。

## 2. 獣医業界について

### ① 獣医師

全国でおよそ40,000名の獣医師がいる。うち何らかの獣医業に就労しているのは約9割であり、27,000名が獣医師会に所属している。

小動物(ペット)向け動物病院の開設者はおよそ12,000名。

毎年1,000名程度が獣医師試験に合格しているが、国家公務員、県単位の地方公務員となる獣医師は非常に少数。慢性的に人員が不足している。

### ② 産業動物の防疫

産業動物とは、乳や肉、卵、皮革、毛皮などの畜産物を生産するため飼養されている動物の総称。牛、豚、鶏、馬、羊、山羊などが該当する。一例) 鳥インフル1羽罹患すると全羽殺処分となる。320万羽殺処分、32

億円の損失となったことも。畜産農家は後継者不足に喘いでおり、産業動物の為の獣医師は2,000名しかない。鶏や豚の畜産業存続の危機に瀕している。

### ③ 獣医医療業界と政治

獣医師や愛玩動物看護師法等、獣医業に関する法律は議員立法によって制定されているため、政治との繋がりも密接である。自民党の麻生太郎議員も党獣医師問題議員連盟の会長を務め、かつて取り沙汰された加計学園 獣医師学部新設に対する持論を述べ、話題になつたことであった。

### ④ 国の行政

行政に従事する獣医師は非常に不足している。県単位では何年継続して嘱託医を募集、もしくは60歳定年で満59歳まで募集するケースもある等、人員不足が深刻な状況。

## 3. ペット関係

### ① 飼育頭数

現在、日本全国でイヌはおよそ700万頭、ネコはおよそ900万頭、計1,600万頭程度が飼育されていると推計される。日本全国で0~15歳未満の子供が約1,500万人であることから、イヌ・ネコの飼育頭数が15歳未満の子供の数を上回る結果である。

川崎市的人口はおよそ155万人、75万世帯ある中で、市内のイヌ・ネコは各7万頭程度いるとされ、およそ14万世帯が飼育されている。

川崎市では、2013年に全国で初めてイヌ殺処分を達成、国内外から注目を集めた。以来殺処分は行われていない。これはボランティアや市民の協力によるもので、様々な関係者の協力が結実した。当時、中原区井田にあった動物愛護センターは、2019年に移転、同区上平間にANIMAMALLとして移転開所している。

### ② お金の話

イヌ・ネコの飼育頭数は年々減少傾向にあるものの、ペット産業は拡大の一途を辿っており、1個体の生涯にかかる金額は、イヌ270万円、ネコ160万円程度で、年々上昇している。コロナ禍にあっても動物病院は営業自粛の対象外であり、時短診療としても診療による売上は上昇していた。購買意欲は旺盛で高額商品を購入する傾向があり、一例として、ペットフードも400グラム9,800円もする程の高額商品から売れていき、愛犬愛猫のために金に糸目を付けぬ飼主の心理が透ける。

会報委員 柳町大介 阿野順一

島田喜彦 上原尚子 渡部典行

伊藤弘志 林 信宏

事務局 伊藤 清恵

## 4. 最近の動向

米国ではイヌ・ネコ総計1億4,000万頭いると言われペット産業は11-12兆円の市場規模、中国では同8,000万頭いると言われ、産業は5兆円規模である。今後5年で米国は20兆円超、中国は10兆円になると予想されることから、両国共に相当大規模であるといえる。他方、日本の現在の市場規模は1兆8,600億円であり、両国に比較すると小規模であるものの、今後拡大の一途を辿るのはほぼ確実である。

最近の動物病院を取り巻く環境としては、獣医師でなくても動物病院を開業でき、獣医師を雇用することによって株式会社でも運営母体となることが可能である。日本のペットを取り扱う獣医師の殆どが個人開業、且つ高齢獣医師が増加傾向にある。流通大手の某企業が一定の知識と実務研鑽を積んだ若手獣医師を雇用、或いは高齢獣医師の動物病院を買収し、動物病院のグループ化を図っている。今後一層の業容拡大が濃厚に見込まれるため、非常な高額で買収するケースが多く見られる。

動物病院の利益率は、業界白書にも既出の通り80%を超える。且つ大半が現金収受若しくはクレジット決済であるため、掛売がほぼなく、キャッシュフローが良好である。

株式会社の動物病院グループが上場し、国内複数のクリニックを経営した結果、株価も順調に上昇している。先述のように若年の獣医師が数年研鑽を積んだ後、4,000~5,000万円程度の拠出で開業し、グループ経営に乗り出すケースもある。

## 5. 今後の展望

今後は超富裕層に向けたペット商品が多く市場に出回るのではないか。

一例として、獣医師を駐在させた超富裕層向けペット宿泊施設（動物病院を標榜）、類似する施設は既にあるものの、空席がほぼない。今後大手リゾート運営会社が手がけようとする動きも見えている。若しくはペットの健康診断施設など、ペットの健康増進に寄与する施設なども考え得り、一層の市場拡大が見込まれる。

今週の担当者

林信宏会員

川崎中央ロータリークラブ Weekly

Vol. 40 No 31

編集・作成 川崎中央RC事務局

発行日令和7年4月21日